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一 般 質 問 通 告 書 

令和６年第３回定例会 

順番 
議席 

番号 氏  名 発 言 事 項 要     旨 
答 弁 を 

求める者 

１ ６ 白 石 純 一 １ 人口減少について 国の地域経済分析システムＲＥ

ＳＡＳによれば、本市人口の社会

増減データにおける転出超過先自

治体の上位は出水市、鹿児島市、

薩摩川内市で、転入超過先自治体

は長島町となっている。この状況

をどのように分析し、その理由は

何だと考えているか。 

市 長

   ２ 市民所得について 本市の市民一人当たり所得は、

過去10年で、出水市、長島町との

格差が広がってきているが、この

状況をどのように分析し、その理

由は何だと考えているか。 

市 長

   ３ 市の財政について 本市の財政状況は、県内の他自

治体に比べて良い方であると見受

けるが、どのように判断し、評価

しているか。 

市 長

   ４ 学校教育について ⑴ 本市の複式学級の児童生徒の

学力は、単式学級の児童生徒と

比べてどのような違いがあり、

その違いをどう評価している

か。 

教 育 長

    ⑵ 本市の小中学校のトイレは、

学校、男女、子供・大人の別そ

れぞれで洋式化に差異がある

が、その理由は何か。 

教 育 長

   ５ 新図書館について ⑴ 図書館を市街地の街づくりの

核として駅と一体的に整備した

り、中心市街地の象徴的施設と

して整備を進めたりしている自

治体がある。 

現在本市では、新図書館を風

テラスあくねの隣接地に整備す

る計画であるが、児童生徒や車

を運転されない市民にとって、

アクセスは決して優れていると

は言えない。 

新図書館の計画を現在地や駅

隣接地など、より中心市街地に

市長・教育長
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立地するよう再検討することは

考えられないか。 

    ⑵ 新図書館を、子育て支援、産

業支援や防災などの複合機能を

持つ街の中核的施設として整備

することはできないか。 

市長・教育長

   ６ 観光施策について 市長が設立に言及している観光

地域づくり法人（ＤＭＯ）は、ど

のようなものを考えているのか。 

市 長

   ７ 原子力防災について 本市には放射線防護施設が整備

されていないが、必要ないか。 

市 長

２ ４ 渡 辺 久 治 １ 八島太郎の文化事業に

ついて 

⑴ 本年第１回定例会の一般質問

で取り上げた八島太郎と親交の

あった八島太郎資料事務局をさ

れておられる方と７月４日に面

談していただいたが、どのよう

な感想を持たれたか。 

市 長

    ⑵ 風テラスあくねで「八島太郎

遺作遺品展」を開催できない

か。 

市長・教育長

   ２ 地域色づくり事業につ

いて 

⑴ これまでに支援してきた中

で、地域の課題解決やコミュニ

ティ活性化に効果的であると思

われる特徴的な取組はどのよう

なものがあるか。 

市 長

    ⑵ 活動活性化事業補助金は、年

間20万円が限度となっている

が、活動の内容に応じて限度額

を上げるなど柔軟に対応するこ

とができないか。 

市 長

   ３ 北薩地域の広域行政の

現状と展望について 

⑴ 現在、本市、出水市及び長島

町が共同で取り組んでいるもの

は、どのようなものがあるか。 

市 長

    ⑵ 平成の大合併において、本市

は結果として単独行政を継続す

ることとなったが、その原因は

どのようなものであったと捉え

ているか。 

市 長

    ⑶ 少子化、人口減少が進んでい

く中で、今後、出水市及び長島

町との２市１町の合併の可能性

を視野に入れているか。 

市 長
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   ４ 寺島宗則の顕彰につい

て 

現在放送中のＮＨＫ大河ドラマ

「光る君へ」の登場人物である藤

原道長は、寺島宗則が当主であっ

た松木家の祖であることにも着目

し、寺島宗則のＮＨＫ大河ドラマ

化を打ち出す考えはないか。 

市 長

   ５ 景観条例について 本年第２回定例会において「市

として、その必要性を十分に検討

する必要がある」との答弁であっ

たが、条例をつくらないことも選

択肢の一つとしているのか。 

市 長

３ ９ 大 田 基 次 １ 相続登記及び住所等の

変更登記の義務化による

効果について 

相続登記及び住所等の変更登記

の義務化によって、本市の危険空

き家、固定資産税等にどのような

効果があると考えているか。 

市 長

   ２ 入居者がいなくなった

ことにより家財等が放置

されたままの市営住宅に

ついて 

市営住宅の入居者が死亡され、

また、行方不明等になられたこと

により家財等が放置されたままと

なっている市営住宅について、そ

の家財等を撤去するためにはどの

ような手続が必要であるか。 

市 長

   ３ 阿久根大島への渡航者

及び海水浴客の減少につ

いて 

⑴ 阿久根大島への渡航者及び海

水浴客が減少しているが、どの

ような対策を考えているか。 

市 長

    

 

⑵ 渡船客が減少する中で、いつ

まで航路が維持できると考えて

いるか。 

市 長

４ ７ 川 原 慎 一 １ みどこい夏まつりのパ

レード及びハンヤ総踊り

のコースについて 

昨年度まで大丸町交差点であっ

た南側折り返し点は、今年度は商

工会議所前交差点となり、コース

が短縮されたのはなぜか。また、

このことについて、実行委員会で

はどのような協議が行われたか。 

市 長

   ２ 深夜の移動手段につい

て 

現在、市内では、深夜に営業し

ているタクシー事業者がなく、車

を運転することができない方が移

動手段がなく困っている状況があ

るが、対策することはできない

か。 

市 長

   ３ 全国学力・学習状況調

査について 

⑴ 本年度、市内小中学校は、ど

のような結果であったか。 

教 育 長

    ⑵ 分析した結果を踏まえ、今

後、どのような取組を行ってい

教 育 長
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くか。 

   ４ 教員の指導力向上につ

いて 

⑴ 複式学級に関する質問に対し

「複式学級の学習指導に困り感

があるとの教員からの意見があ

る」、「教員の指導力向上を図

る必要がある」と答弁されてい

るが、複式学級の学習指導の困

り感とはどのようなものか。 

教 育 長

    ⑵ 教員の指導力向上を図るため

に、どのような手立てを講じて

いるか。 

教 育 長

   ５ 学校におけるトラブル

への対応等について 

⑴ 学校における児童生徒のトラ

ブルがあった場合、解決するた

めの手段等を判断するのが困難

な事案はどのようなもので、そ

の要因は何か。 

教 育 長

    ⑵ トラブルにならないようにす

るためにどのような対応をとっ

ているか。 

教 育 長

   ６ 本市の教育活動の充実

について 

⑴ 本市の施設、観光スポットを

どのように活用しているか。 

教 育 長

    ⑵ ３期目の所信として新規の取

組について答弁されたが、その進

捗状況はどうなっているか。 

教 育 長

５ ３ 大 野 雅 子 １ まちづくりビジョンに

おける市民参加の促進に

ついて 

⑴ 多様なＳＮＳを活用し各種情

報等をリアルタイムで発信し、

市のＰＲ等を行うとあるが、ど

のような成果を上げていると考

えているか。 

市 長

    ⑵ 市長と語る会は、どのような

形で何回行ったか。 

市 長

    ⑶ 市政へのご意見ご提案の質問

箱への投書やメールは、何件

あったか。 

市 長

   ２ まちづくりビジョンに

おける地域コミュニティ

の活性化について 

⑴ 区長や民生委員・児童委員に

世帯票が発行されなくなり、活

動に支障をきたしていると聞い

た。世帯票が発行されなくなっ

たのはなぜか。 

市 長

    ⑵ 災害が発生したときに地域力

を発揮するためには、区長や民

生委員・児童委員が住民情報を

把握していることは重要である

市 長



－5－ 

と思うが、どう考えているか。 

   ３ 男女共同参画の推進に

ついて 

⑴ 男女共同参画を推進するため

に、どのような取組を行ってい

るか。 

市 長

    ⑵ 市職員の育児休業の取得状況

はどうなっているか。 

市 長

    ⑶ 市内企業の育児休業の取得状

況を把握しているか。 

市 長

    ⑷ 男女共同参画地域推進員は何

名いるか。 

市 長

    ⑸ 男女共同参画地域推進員は、

どのような活動を行っている

か。 

市 長

    ⑹ 「イクボス宣言」を行ってい

る市があるが、本市も取り組む

考えはないか。 

市 長

    ⑺ 「あくね男女共同参画プラ

ン」を「あくねハーモニープラ

ン」とすることはできないか。 

市 長

   ４ 佐潟鼻の観光資源への

活用について 

佐潟鼻は、阿久根七不思議の一

つであり、また、ハマユウが自生

する風光明媚な場所である。ハマ

ユウが群生していることとあわせ

て、佐潟鼻を本市の観光資源とし

て、生かすことはできないか。 

市 長

 

６ １ 髙 﨑 良 二 １ 観光の振興について ⑴ 本市への観光入込客数はどの

ように集計しているか。 

市 長

    ⑵ 観光入込客の年代などの詳細

や、市内での動線を把握してい

るか。 

市 長

   ２ 総合型地域スポーツク

ラブについて 

⑴ 総合型地域スポーツクラブと

はどのようなものか。 

教 育 長

    ⑵ 近隣の市町村では、すでに組

織が結成されているが、本市は

どのような状況か。 

教 育 長

    ⑶ 本市は、今後どのような協

力、連携を行っていくのか。 

教 育 長

   ３ 大規模災害への対応に

ついて 

⑴ 市役所が使用できなくなった

場合、災害対策本部はどこに設

置するのか。 

市 長

    ⑵ 老朽化した消防署の建替えが

必要だと考えるが、安全な場所

への移転も含め、財源を確保し

市 長
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ていく考えはないか。 

   ４ ひきこもりについて ⑴ 相談窓口はどこにあるか。ま

た、どのような対応をしている

のか。 

市 長

    ⑵ ひきこもりの方の社会復帰を

支援する体制の整備について、

どのような計画があるか。 

市 長

 


